

# **BERICHT DER SPD RATHAUSFRAKTION NEUMÜNSTER**

*01.10.2015 – 09.11.2017*

## **SITZUNGEN UND KLAUSUREN**

60 Fraktionssitzungen, davon jeweils einmal bei der Wirtschaftsagentur, dem FEK , den Hallenbetrieben und der Wobau, sowie zweimal bei den SWN.

Die Gespräche mit den jeweiligen Geschäftsführern oder Betriebsräten dienten der Information und Meinungsbildung, unterstrichen aber auch die Verbundenheit der SPD mit den städtischen Unternehmen.

Es wurden eine zweitägige und eine eintägige Klausur u.a. zum Haushalt 2017 / 2016 durchgeführt.

## **PERSONALIEN**

Nach dem Ausscheiden von Uwe Döring aus der Fraktion, wurde am 09. Mai 2016 Volker Andresen zum Fraktionsvorsitzenden gewählt und Ilse Milkert rückte in die Fraktion nach.

Bei der Besetzung des 1. Stadtrates (Sozialdezernent) hat sich die SPD Fraktion nach einem internen Auswahlverfahren für Carsten Hillgruber entschieden. Er ist seit dem 01. September 2016 im Amt.

Auf Initiative der SPD wurde die Stelle des Baurates geschaffen und nach einem Auswahlverfahren mit Torsten Kubiak besetzt. Er ist seit dem 01. Februar 2017 im Amt.

## **VERANSTALTUNGEN UND AKTIVITÄTEN**

Es wurden zwei „Rote Grütze“ Treffs mit jeweils über 100 Gästen durchgeführt. Gastredner war in 2016 unser Landesvorsitzender Dr. Ralf Stegner und in 2017 der Kieler Oberbürgermeister Dr. Ulf Kämpfer. Im nächsten Jahr findet diese traditionsreiche Veranstaltung zum 30. Mal statt.

Neben den vielen Veranstaltungen von Vereinen, Verbänden und Institutionen an denen Fraktionsmitglieder teilnahmen, war die Fraktion auch aktiv bei Partei und Wahlkampfveranstaltungen beteiligt.

Im Oktober diesen Jahres besuchte die Fraktion ein Theaterstück des Altonaer Theaters über die Jugendpsychiatrie in Schleswig.

## **AUSSCHÜSSE**

Die SPD stellt in vier von sieben Fachausschüssen der Stadt Neumünster den Vorsitzenden:

- Schule, Kultur und Sport – Bernd Delfs
- Planung und Umwelt – Axel Westphal
- Bau und Vergabe – Andreas Kluckhuhn
- Jugendhilfe – Thorsten Klimm

## **POLITISCHE SCHWERPUNKTE**

- Sanierung, Ausbau und Neubau von Schulen und Kitas
- Anpassung an das digitale Zeitalter, z.B. WLAN für alle Schulen
- Sicherung bezahlbarer Elternbeiträge für die Kitas
- Anpassung der Stellen für Erzieher/innen an den tatsächlichen Bedarf (bisher an der schwarz/gelb/grünen Mehrheit gescheitert)
- Campusprojekt am OB gescheitert (Aufarbeitung durch Gr. Anfrage der SPD)
- Jugendbeteiligung und Finanzierung des VPJ (Junge Union, Junge Liberale, Grüne Jugend und Juso) durchgesetzt
- Missbilligungsantrag gegen den OB gestellt, von Jamaika Unterstützer in der RV abgelehnt
- Wohnraumentwicklungskonzept für die Stadt auf den Weg gebracht
- Kleingartenkonzept aktiv begleitet
- Anträge zur Übernahme der Kosten durch das Land bei den Straßenausbaubeiträgen und für Umwandlung von G8 auf G9 durchgesetzt
- Neues Domizil für AJZ in der Anscharstraße und Verhinderung der von der CDU geforderten Zusammenlegung von VHS, Stadtbücherei und NDBN.
- Antrag zur Sicherung der Jugendferienfreizeiten am Lenster Strand durch den Kreissportverband, durch Übernahme der Kosten für die notwendige Sanierung von Küche und Sanitärbereich durchgesetzt.
- Armutsbericht und Maßnahmen zur Bekämpfung der z.T. hohen Armut in unserer Stadt liegen durch SPD Initiative jetzt zur Beratung vor
- Einrichtung des Technikums zur Stärkung des Berufsschulstandortes Neumünster wird jetzt umgesetzt, auch dank des Einsatzes von Kirsten Eickhoff-Weber in ihrer Funktion als Landtagsabgeordnete
- Dreifeldhalle an der Frh. v. Stein Schule auf SPD Antrag im Haushalt
- Große Anfrage zu den Straßenausbaubeiträgen
- Antrag zur Aufwertung und Attraktivitätsverbesserung der Holstenküste

Neben diesen Schlaglichtern unserer politischen Arbeit im Rathaus, haben wir natürlich viele weitere Aktivitäten durch Änderungsanträge zu Verwaltungsvorlagen oder Anträgen anderer Fraktionen entwickelt und viele Gespräche im vorpolitischen Raum mit Verbänden, Organisationen, Initiativen, DGB, Firmen und Einzelpersonen geführt.

Die Zusammenarbeit mit dem Kreisvorstand war immer partnerschaftlich und geprägt von der gemeinsamen Verantwortung für unsere Stadt.

Neumünster, den 08.11.2017

Volker Andresen  
Fraktionsvorsitzender